



湖一小だより

平成28(2016)年 6月 16日

東近江市立湖東第一小学校

No. 5

㉔つつ学ぶ

㉕のちを大切に

㉖から強く、たくましく

<http://www2.higashiomi.ed.jp/kot1sho/>

『行事で育つ』子どもたち part2

「関西地方も梅雨入り」という天気予報も出たのですが、何とか一日天候にも恵まれ無事に運動会を終えることができました。PTA 役員の皆様には、資源回収の後の運動場の草刈りに始まり、前日準備、当日の駐車場整理、PTA 種目、そして、後始末と手際よく進めていただき、ありがとうございました。1, 2年生の演技の終了時、退場曲が鳴っている時に外部拡声器が破損するというハプニングが起こり、その後のご観覧には大変ご迷惑をおかけしました。子どもたちは、限られた「音」でしたが、それを頼りにしっかりと演技や競技を行うことができました。

開会式では湖東第一小学校で今年がんばっている『五つの「あ」プラス1』に関わって話をしました。

2年、4年、6年生の人たちは、1, 3, 5年生のよき見本となって、声をかけたり、姿で示したりとがんばる姿があり、自分だけでなく周囲を思いやれるやさしさあふれる姿勢が、【あんぜん】【あんしん】のある取組になっていると伝えました。今年の運動会は【あきらめない】場面をいっぱい作り出そうとも伝えました。ゴールの方向をしっかりと向いて走りきること、演技の練習では間違ったり、困ったりしたこともあったかもしれないが、今日は自分らしさを存分に発揮して最後まで演じきること、応援もしっかりとすることなどです。

さて【プラス1の「あ」】ですが、大きな三つの【ありがとう】の花をこの運動会では咲かすことができそうだと話しました。一つ目は前日準備にがんばってくれた皆さんへのありがとうの花です。二つ目は朝早くから観覧にお見えいただいた来賓の皆さんや、保護者の皆様、地域の方々へのありがとうの花です。最後三つ目は、スローガンのように「㉔ころ一つに ㉕っしょうけんめい ㉖からを合わせてがんばる」姿をどれだけ見せられるか、その姿に対して「よい姿を見られた、がんばったみんなに、ありがとう」と声をかけていただけるように、お家の方も「がんばっていたね、ありがとう」の声かけしていただけるよう、あきらめない姿をどんどん見せまじょうと話しました。

開会式では、ありがとうの花が咲いたことを伝えました。6年生のみんなが、この一日だけでも6年間で大きく成長した姿を見せてくれたことに「ありがとう」と伝えたいということでした。6年生の姿に下学年の人たちはあこがれのまなざしをもって、一挙手一投足を見ているようでした。全校が関わる行事もあれば、学年独自の行事もあります。その一つ一つにはねらいがあり、めざす子どもの姿を持って取組を続けていきます。行事を乗り越えた子どもたちは、多くの経験をし、「できた・わかった・やってみよう」と学んだ力や学ぼうとした力を身につけていきます。日々の学習と行事とを関わり合わせながら、活動のめあてを大切に、行事を通して大きく成長することを期待します。

保護者の皆様からも様々な感想をお寄せいただきました。この場をお借りし感謝申し上げます。

皆さんからいただいたお声の一部を紹介します

笑顔が一番、自信たっぷりの低学年

*小学校はじめての運動会。入学して2ヶ月…どこまでできるのだろうと思っていましたが、短期間であそこまで完成できるなんてすごいと感動しました。デカパンリレーでは1年生が2年生にリードされていて一年での成長を感じました。そうやって子ども達は大きくなっていくのだな…成長が感じられる場であり、一年一年楽しみに応援していきたいと思います。



*自分の子が出ていなくてもこちらにも応援に力が入るほど一生懸命な姿に、たくさん感動をもらいました。1, 2年のダンスもかわいくて、体一杯、笑顔一杯で踊っている姿、カッコよかったです。昨年よりグーンと大きく見えるお兄さん・お姉さんになりました。

キレッキレの動き、「できる」ことが表情にも表れた中学年

*天候もよく丁度いい運動会でした。子ども達が力を出しているのが見ていて感じられる運動会でした。一人ひとりが一生懸命ですごく感動しました。全校リレーは声を出して応援したくなる、子どもに元気をもらえる種目です。



*4年生になり、少しお兄さん・お姉さんらしくなってきた一面を垣間見られた一日でした。ダンスの時に3年生をきれいに並べようとする姿や、ハリケーンで引っ張ったり、上手くコーナーを回れるように工夫したりしているところに成長が感じられました。会場が一つになれる種目がたくさんありました。

この日のために思いを込めて、みんなで成し遂げた高学年

*高学年になっての運動会。昨年までも可愛かったけれど、高学年になると見応えのある画面が多かったです。特に組み体操は子ども達の真剣な眼差し、成功させようと必死な思いが伝わってきて感動しました。係活動に責任感を持ってがんばる姿もよく、子どもの成長が感じられました。



*6年生として色別をまとめ、係の仕事をし、自分のやらなければならないことをよく頑張っていたと思います。組み体操では全員ピラミッドをやりたかったようですが、現実もわかっているので、仕方が無いと子ども自身も…。制限のある中でよく頑張ったと思います。元気一杯がんばる姿はやっぱりすてきです。



こんなご意見も頂きました。

閉会式の時の各町のテントの件です。帰宅した子どもが「終わってもいないのに、何でテントを片付けるの?」と言いました。その通りかと…最後の式が終わるまで、保護者もその場で座り話を聞く。終了後に片付ける。次年度検討をお願いします。